PAN

«Ni un hoger sin lumbre ni un español sin pan»... era un lema de aspiraciones mínimas, en una época en la que lo único que poseíamos era fe y entusiasmo. Otros lemas, al uso en aquellos días, concretaban menos, eran más

triunfalistas, y nadie exigía que se materializasen. Sonaban bien. Pero con lo que en realidad fbamos saliendo de apuros era con el pan.
¡Cuántos años! Muchos madrileños no conocen la época en la que se hacía «cola» para comprar nuestra ración de pan. Aún más, el pan era un producto desdeñado, y los institutos de bélleza se hacían de oro prohibiendo su ingestión si se quería «guardar la línea». La línea no se modificaba gran cosa, pero los institutos guardaban su dinero. Si ustedes ofrecían un trozo de pan a un mendigo, el mendigo se erguía, con indignación: «¿Qué se ha creído usted?, ¡Yo soy un mendigo digno!». Casi, casi, sindicado.

De pronto, inesperadamente, hemos caído en cuenta de la importancia que el pan tiene en la vida de Madrid. Por no ser menos que los otros, los trabajadores de la harina, la levadura y la sal -si el pan era honrado en sus condimentos, que de todo había— han presentado sus reivindicaciones. No se las han concedido —por no ser menos también, sin duda— y se han declarado en huelga. Ya llevamos dos días. Se apagó el fuego del horno y el pan se encuentra, con sus veintiocho pesetas de precio, con muchos novios, pero sin poder entregarse a ninguno... Porque no hay pan. Las mujeres acuden a su suministrador habitual y esperan horas y horas para que les llegue el turno, si les llega, de la poca mercancia que llega. Hoy se ha producido un treinta por ciento menos. Son gentes de todas clases sociales, unidas por una causa común: la defensa

Eso que se llama «colarse» es combatido con más fuerza que los piquetes de huelga de Getafe, Villaverde, y demás lugares de manifestaciones habituales. Existe en mi Santander un barrio, pescador y vociferante, célebre por la ca-pacidad para la agresión verbal de sus mujeres. El venerable don José María de Pereda, que lo describió en «Sotileza» se hubiese sentido decididamente me-lancólico ante sus escasos conocimientos literarios en lo que a la fraseología del ataque verbal femenino se refiere, si llega a poder contemplar alguna de las colas» ante las tahonas y expendedurías de Madrid. Algunas veces el ataque ha sido más que verbal, pero pocas. Ahora, eso sí, teóricamente, y a grito limpio, el pan ha sido mandado a los lugares más insospechados de la anatomía competidora.

Otro grito que une a las que esperan ese pan de cada día, es la cantidad de lo que se desea adquirir para acompañar el mantel, y la verdad de la dosis. Si alguien intenta acaparar, se juega el moño. Hasta una nota oficial se ha dado y todo. Las mujeres llegan al mostrador, pagan su solitario panecillo, y se van, como quien ha encontrado una pepita de oro. A veces la entregan al chófer que las espera. Porque la gasolita habrá subido, el impuesto de circulación se habrá cuadriplicado, los directores de las fábricas de automóviles encarecerán a horas vistas, pero todo el mundo va sobre cuatro ruedas. Con lo que además de las «colas» del pan, hay las «colas» de los atascos. Los caminos de mampoco acaban de renunciar a sus huelgas, y faltan alimentos en Madrid. No es que nos muramos de hambre, pero faltan. Y las mujeres, de todas clases y edades, esperando de la colación de la colaci do horas y horas, para adquirir lo que pueden, dan pena. Muchas veces escribí que Madrid era la ciudad alegre y confiada. Por lo menos, alegre ya no lo es Manuel POMBO ANGULO.

MANIOBRAS MILITARES EN ALBACETE Y EN LUGO

Sevilla, 8. — Unos cuatro mil hombres pertenecientes a la división de infantepertenecientes a la currision de minaterra «Guzmán el Bueno», cuyo cuartel general y unidades forman parte de la guarnición de la Segunda Región Militar, están llevando a cabo unas maniobras militares en la provincia de Albacete, al sur del río Júcar, según informa a «Cifra» el Gabinete de Prensa de la Capitanía General de la Se-

gunda Región Militar.

Estos ejercicios tácticos corresponden a anual período de prácticas que determina el general de instrucción para grandes unidades de intervención inmediata, y en es-te caso se desarrolla una acción ofensiva contra un «enemigo» que habría penetrado por el levante español.

Ejercicio táctico «Robade-76»

Lugo, 7. — Las operaciones del ejercicio táctico «Rábade - 76», del Ejército se han iniciado hoy en medio de una incesante

E ejercicio de hoy fue presenciado por e jefe de la «bridot», general José Yuste Fernández y consistió en la ruptura de la posición enemiga entre Meda y Cima de Vi la, para ocupar un punto que después, en e. resto del ejercicio, que se prolongará varios días, será vital para el éxito de la operación. Se trataba de la toma del monte

SUSPENDIDA UNA CONFERENCIA EN EL CIRCULO CATALAN DE MADRID

Sobre «La problemática de los funcionarios inferiores de la **Administración**»

Madrid, 8. — Ha sido suspendida, por la Jefatura Superior de Policía, la confe-rencia que sobre el tema «La problemática funcionarios inferiores de la Administración» iba a pronunciar don Ciriaco de Vicente.

La conferencia se tenía que celebrar en la tarde de hoy, día 8, en el Circulo Cata-lán de Madrid, organizada por la Asocia-ción de Personal Administrativo y Auxiliar del Ministerio de Obras Públicas. — Cifra.

MERIDIANO POLITICO

REGRESO A ESPAÑA EL ANTIGUO SECRETARIO DE LA F.A.I.

Don Diego Abad de Santillán, de 78 años, vivía exiliado en Buenos Aires

Madrid, 8. (Especial para «La Vanguardia» agencias.) — Ayer llegó a Madrid don lego Abad de Santillán, de 78 años de edad, que fue secretario de la Federación Anarquista Ibérica (FAI), que se encontra-

ba exiliado en Buenos Aires (Argentina). El señor Abad de Santillán desempeñaba en el momento de producirse su exilio fun-ciones directivas en la Confederación Nacional de Trabajadores y viene a España para participar en la reestructuración de grupo, cuyo congreso nacional se ha cele-brado en los últimos días de febrero pa-

Diego Abad de Santillán nació en 1898. En 1917 se incorporó al movimiento anarquista y fue elegido secretario del comité peninsular de la Federación Anarquista Ibérica (FAI) en 1935. Durante la guerra de

rica (FAI) en 1935. Durante la guerra de España fue consejero de Economía y de Defensa de la Generalitat de Catalunya, hasta que se apartó y se opuso al Gobierno del doctor Negrín, tras los sucesos de Barcelona de mayo de 1937.

Fue fundador o director de «Tierra y Libertad», «Tiempos Nuevos», «Timón» y de las editoriales, algunas del mismo nombre que las publicaciones, y de «América Lee», «Tupac» y «Tipográfica Editora Argentina» y autor de numerosos artículos y de obras sobre la historia de su ideología. sobre la historia de su ideología.

Declaró que su visita a España, a donde no venía desde que se exilió después de la «Guerra Civil», se debía a que quería conocer «in situ» como estaba su país natal. Es posible que mantenga contactos con dirigentes de la CNT española y representantes de diversos grupos políticos.

El verdadero nombre de Diego Abad de Santillán es Sinesio García Delgado, nacido en Reyero, un pueblecito de la provincia de León que ya no existe, pues emigraron to-dos sus habitantes, en la provincia de León nacieron también otros enarquista, como Angel Pestaña y Durruti.

Abad de Santillán fue a vivir a la Argen-tina cuando tenía ocho años de edad, pues alli emigraron sus padres. Volvió a Europa, estudió Medicina en Alemania —no terminó la carrera— y se casó con la hija de un teórico anarquista. Cuando se instauró la República en España, Diego Abad, metido ya de lleno en política, se instaló en Barcelona, donde fue consejero de Economía de la Generalitat, pero tuvo iroblemas con el Gobierno, con Negrín, y dejó de lado su actividad política.

SEVILLA: LEVANTADO EL ARRESTO DOMICILIARIO AL MARQUES DE MARCHELINA

Sevilla. 8. (Especial para «La Vanguar-dia».) — El jefe regional del Partido Car-lista de Andalucia, don Ignacio Romero Os-borne, marqués de Marchelina y coronel mutiliado de Artillería, ha estado bajo arresto domiciliario durante cuarenta y ocho horas, arresto que le impuso el capitán general de la II Región Militar por considerar que su conducta había sido constitutiva de falta leve, según el corresponsal del dia-rio «Informaciones» en Sevilla. El señor Romero Osborne intentó presentar en el Co-bienno Civil, en unión de otros miembros de Junta y Plataforma, un escrito en el que se pedía el sobreseimiento del proceso contra unos militares.

El sábado por la tarde, el marqués de Marchelina, a quien acompañaba doña María de las Nieves de Borbón Parma, recibió en su domicílio la visita de una comisión integrada por representantes de Alian-za Socialista de Andalucía, Comisiones Obreras, Partido de Trabajo, Movimiento Co-munista y PSOE, quienes expresaron su so-lidaridad con el líder carlista.

LOS MIEMBROS DE «RSE» DE ALMERIA PIDEN LA BAJA DE LA ASOCIACION

Almería, 8. — La totalidad de los miembros de la asamblea provincial representativa en Almería de la asociación política «Reforma Social Española» ha decidido, por unamimidad, pedir la baja en dicha asocia-ción, dejando en libertad a los asociados para acordar por sí mismos lo que crean más conveniente.

La asamblea asordó expresar su simpatia y consideración personal a Manuel Can-tarero del Castillo y a la idea de «Reforma Social Española», tal como se expresa en sus estatutos provisionales

Sin embargo, mostró asimismo su desa-cuerdo con el punto del comunicado na-cional de la asociación —tras la asamblea general constitutiva celebrada en Madrid los días 21 y 22 del pasado febrero— que lleva por título «Sobre el futuro político de la asociación y la relación con otros sectores ocialistas democráticos». La asamblea ha acordado también expre-

La asamblea ha acordado rambien expresar «su voluntad unánime de conservar los enormes logros del régimen y propiciar, en la medida de sus posibilidades; una reforma democrática que dé cauce ordenado para la participación política de todos los españoles, para que todos puedan convivir en una sólida paz basada en la justicia.

Por último, aprobó una propuesta rogando al presidente nacional de la asociación de la que ahora causan baja transmita un saludo cordial a todos los afiliados de Es-

paña, manifestando el deseo de que «Re-forma Social Española» constituya en su actuación un factor de moderación y conactuación un factor de moderación y con-vivencia, «contando siempre con su consi-deración personal y amistad, sin perjuicio de las discrepancias anteriormente mani-festadas y que han motivado la separación de los afiliados almerienses de la misma».

MADRID: LLEGO EL PROFESOR DEL NOCE, ESTUDIOSO DEL MARXISMO

Madrid, 8. — A primera hora de la tarde del domingo llegó al aeropuerto de Madrid Barajas el conocido profesor y estudioso Barajas el conocido profesor y estudioso del marxismo, Augusto del Noce, actual cabarajas el conocido profesor y estudioso del marxismo, Augusto del Noce, actual catedrático de Historia de las Doctrinas Políticas de la Universidad de Roma. Anteriormente lo fue durante bastantes años de la Universidad de Trieste.

El profesor del Noce, que viene a Madrid

El profesor del Noce, que viene a Madrid para pronunciar una conferencia el próximo martes, día 9, a las siete y media de la tarde en el salón de actos número 2 del Palacio de Congresos y Exposiciones, sobre «La incidencia de la filosofía de Marx Juvenil en la sociedad contemporánea», mantendrá una rueda de prensa el lunes, día 8, a las nueve y media de la mañana, en el hotel «Palas» de Madrid.

Del Noce ha sido invitado a España por la editorial «Magisterio Español». Con motivo de su estancia en Madrid, presentará la importante colección de «Crítica filosofica» de esta editora, que se abre precisamente con un libro del profesor romano, titulado «Karl Marx: escritos juveniles». Este libro demuestra cómo el período juvenil

te libro demuestra cómo el período juvenil de Marx es decididamente ateo y materiaos marx es decloramente ateo y materia-lista, contra los que quisieran ver que el estudio de esta edad haría comprender una cierta compatibilidad entre el marxismo y el cristianismo o que se trataba de un mar-xismo que tenía un rostro humano de aocia-

El profesor del Noce es profundamente innovador desde el punto de vista metodo-lógico, se distingue por el empeño cons-tante en individuar los puntos de eutura entre presupuestos especulativos, conse-cuencias éticas e implicaciones sociales, de las figuras fundamentales de la filosofía moderna. Con amplitud de documentación, ha llegado a mostrar un original cuadro de conexiones entre modernidad y tradición. Entre otros libros suyos, merecen citarse entre otros moros asyos, en el que de-rel problema del ateismo», en el que de-muestra la naturalidad del ateismo con el marxismo; «Reforma católica y filosofía mo-derna», y «La época de la secularización».— Europa Press.

NO LLEGO A CELEBRARSE LA "DIADA DEMOCRATICA" DE MALLORCA

Palma de Mallorca, 8 - A media tarde de ayer, unos 300 jóvenes mallorquines se reunieron en el Monasterio de la Real, lugar donde había sido convocada una Diada democrática», por diversas entidades cultu-rales que pretendían discutir y apoyar la raies que pretentiam discura y apoya le petíción de que fuera declarada oficial la lengua catalana, junto al actual idioma oficial.

El Gobierno Civil y el Obispado de Ma-

llorca habían formulado la prohibición ex-presa de dicho acto en el citado monasterio pese a lo cual dichos jóvenes se congregaron en la tarde del domingo. La reunión sin embargo, no tuvo el carácter que había sido previsto por la convocatoria y estos jóvenes se limitaron a entonar cánticos por espacio de tres horas, sin que fuera tratado el tema del idioma catalán. Dos «jeep» de la policía se estacionaron en las proximida des del monasterio. Su intervención no fue necesaria. — Europa Press.

ACERCA DE LOS PRORIEMAS DEL **CABELLO**

Los Institutos Internacionales Capilares «Saint Antoine de Paris», dedicados exclu-sivamente a la higiene y conservación del cabello por medio de la cosmetología moderna, ponen a su alcance, después de un detenido examen en nuestros locales, efectuado por un especialista y confidente el tratamiento adecuado a su caso particular, con el fin de evitar la calvicie, mejorar el crecimiento de su cabello y volver a poner el cuero cabelludo en su estado normal de reproducción de cabellos sanos y vigorosos, llevando a cabo luego los cuidados usuales posteriores al tratamiento.

El Instituto de su cludad está a su dis-

posición para dicho examen. Sin esperar da nos más graves tome cita por teléfono o presentese en el Instituto dentro del hora-rio siguiente: laborables, sin interrupción. de 11 a 20 horas, y sábados, de 10 a 14

A pesar de que su problema le pueda parecer ligero, grasa, sequedad, caspa, pi-cores, etc., no pierda la oportunidad de in-formarse sobre la solución de su caso.

Boxes y tocalores separados para seño ras y caballeros.

Las personas no residentes en la ciudad serán atendidas y, en caso de un matamiento a domicilio, les será elaborado en nuestro laboratorio.

(Bajo control técnico facultativo y productos registrados en Sanidad C. S. 349-C.)

INSTITUTO CIENTIFICO CAPILAR SAINT ANTOINE DE PARIS

Barcelona: Ronda San Pedro, 8, 3.ª planta

Madrid: Avenida José Antonio, 7. Teléfono núm. 221-44-00 — Ventura Rodríguez, 4. Te-léfono 241-36-53. Alcalá, 104. Tel. 276-20-38. Sevilla: Imagen, 12. Teléfono 22-92-96. Za-ragoza: San Miguel, 2. Teléfono 21-28-38. La Coruña: San Andrés, 139. Teléfono 22-24-86

Teléfono 317-63-47



LA SALUD ES IMPORTANTE CHEQUEU

Esta es la palabra, ya conocida por todos, que nos da a entender el examen exahustivo efectuado por ocho Especialistas en un mismo Centro y con las instalaciones adecuadas para ello.

Sabido es que mejor es prevenir que curar, y en la actualidad la eccledad es bien consciente de la importancia de la salud del individuo, su repercusión en todos los aspectos de la vida y por ende, la inexcusable responsabilidad del bienestar de la familia que le rodea.

Este Instituto le ofrece el Chequeo Completo, Parcial o Internado en clinica.

INSTITUTO ESPAÑOL DE RECONOCIMIENTO MEDICO Avda. Generalisimo Franco, 598, 2.º, 2.8 - BARCELONA-11 (Plaza Calvo Sotelo). Información telfs. 217.94.76 y 217.96.32

